

Kokugi Konnections

Les tombeurs de records

par Chris Gould

Avec tant de lutteurs en course actuellement pour battre des records, il est temps pour cette rubrique de passer en revue certains des records qu'ils essaient de tomber.

Comme il a été fait mention dans la précédente revue de basho, l'ozeki Kaio – qui essaie toujours de maintenir sa force à l'âge de 37 ans – a désormais 966 victoires en carrière dans son impressionnant mawashi. Le détenteur du record du nombre de victoires en carrière est le légendaire Chiyonofuji (yokozuna entre 1981 et 1991), qui surmonta le handicap d'une constitution assez petite pour amasser un total ahurissant de 1045 victoires en carrière. S'il semble peu envisageable qu'un déclinant Kaio puisse dépasser cette marque, il est fort possible qu'il soit le deuxième lutteur seulement à enregistrer 1000 victoires.

Beaucoup de fans se souviennent peut-être que Chiyonofuji, « Le Loup », passa les quatre chiffres en battant Hananokuni lors de la septième journée du Haru basho 1990 <http://www.youtube.com/watch?v=Vy5imJbrmG0>. Il assura la victoire avec panache d'une projection par balayage (sukuinage), un de ses classiques, et la même employée pour battre Ozutsu et battre ce qui était alors le record de 965 succès. Toutefois, ils sont sans doute moins

nombreux à se souvenir qu'il eut également l'opportunité d'enregistrer son millième succès la veille, contre un jeune prometteur d'une stature comparable à la sienne, et qui répondait au shikona de Kirishima. Au début des années 1990, Chiyonofuji et Kirishima passionnèrent les foules avec des combats d'anthologie, dont celui de cette sixième journée à Osaka ne fut pas des moindres. Si vous souhaitez voir un archétype de yotsu-zumo poussé à son paroxysme, visitez le lien suivant <http://www.youtube.com/watch?v=wcucHXU07jI>. C'est à ce moment précis que Kirishima fit sa véritable entrée dans la cour des grands, un souvenir ému magnifié dans sa biographie.

Autre lutteur en quête de records à Fukuoka, Hakuho, qui cherchera à y battre le record du nombre de victoires dans une année calendaire. Cette marque, bien entendu, est détenue par son rival acharné Asashoryu, qui atteint les 84 face à un Chiyotaikai dépassé, que l'on peut voir ici : <http://www.banzuke.com/~movies/kyushu2005/151105mov.html>.

Asashoryu, lui, tentera de remporter une 25ème Coupe de l'Empereur dans ce dernier basho de l'année. S'il devait y parvenir, il dépasserait l'ancien Rijicho de la MSK, Kitanoumi, auteur de 24

succès en makuuchi, le dernier remontant à mai 1984. Kokugi Konnections a déjà montré le combat qui lui valut ce championnat, donc en lieu et place, voici le combat contre son camarade grand champion Takanosato, qui lui valut le score parfait de quinze victoires. Ce combat intéressera tous ceux qui se demandent ce à quoi pouvait ressembler le sumo dans ses années les plus fastes. Le ressenti de l'atmosphère est encore mieux rendu par le commentaire intégral en japonais <http://www.youtube.com/watch?v=s3OgaljC3rA>.

Les plus férus de statistiques parmi nos lecteurs sauront sans doute d'emblée quelle importance le combat suivant revêt dans le livre des records <http://www.youtube.com/watch?v=mnpYxSTaYkE>. On y voit en fait Chiyotaikai disposant de Baruto pour échapper à son 13ème kadoban – une autre première dans le sumo. S'il devait une nouvelle fois retourner le sort en novembre, il étendrait ce chiffre à 14 – un record tout aussi impressionnant que peu envié.

La prochaine fois, nous essaierons pour Kokugi Konnections de retourner le carton d'archives de la décennie 2000 pour en dénicher le combat des combats.